



Revista Médica de  
**Homeopatía**

www.elsevier.es/homeopatía



## Presentación

La Academia Médico Homeopática de Barcelona, junto con la Federación Española de Médicos Homeópatas y la Sociedad Española de Medicina Homeopática, venimos uniendo esfuerzos desde el año 2004, cuando en las Jornadas de Homeopatía de la Academia, en Sitges, propusimos unificar en un solo congreso bianual la actividad científica de las 3 entidades. Uno de los resultados de esta unión, más allá de los congresos, es ya la realidad de nuestra REVISTA MÉDICA DE HOMEOPATÍA.

El primer congreso nacional se celebró en Madrid en el año 1929. Y ya en nuestros tiempos, tras la unificación de las 3 asociaciones, tiene lugar un primer reencuentro que toma el nombre de II Congreso Nacional de Homeopatía, realizado en Tenerife en 2006 y organizado por la FEMH/Asociación Médico Homeopática de Santa Cruz de Tenerife, en honor y recuerdo de aquel importante primer Congreso. El III Congreso se realizó en Valladolid, en 2008, a cargo de la SEMH. Los 2 resultaron un éxito tanto en la participación como en el nivel de los trabajos y la buena organización.

En el año 2010, la AMHB celebra sus 120 años de existencia (1890-2010), y es para nosotros un honor hacernos cargo de la organización de este congreso. En este sentido, la presentación del libro del Dr. Enrique Peiró Rando, *Manual de Medicina Homeopática*, será la oportunidad para rendir homenaje póstumo a quien fue presidente de la AMHB durante los difíciles años de silencio, hasta que, alrededor de 1980, la nueva generación de homeópatas jóvenes tomó su testigo para seguir avanzando.

A su vez, este congreso es una nueva oportunidad para mostrar la vanguardia de la homeopatía nacional e internacional, y ponernos al día de las últimas novedades en Materia Médica, nuevas patogenesias, ensayos clínicos demostrativos y documentados, mejores métodos de diagnóstico en los pacientes, las aportaciones de la física y la química en la comprensión de los principios de acción del remedio homeopático, y ampliar la visión de la homeopatía tanto en medicina humana, como en veterinaria y farmacología. Y, a la vez, conocer de primera mano la realidad de la situación política y social de la homeopatía en nuestro país, con sus propuestas de futuro.

La homeopatía en nuestro país vive una época de progresiva expansión, pero con algunas dificultades, tanto a nivel de reconocimiento político como de asentamiento académico. El trabajo de investigación, documentación y la mejor formación de los nuevos médicos, veterinarios y farmacéuticos especializados en homeopatía, será la mejor base a partir de la cual se mejore la estructura de nuestro edificio. La suma de las acciones de las instituciones académicas homeopáticas (FEMH, SEMH y AMHB), junto con la acción política de secciones de homeopatía de los colegios de médicos, es la que seguirá dando la fuerza para avanzar y mejorar la aplicación de la homeopatía en la sanidad de nuestro país.

**Manuel Mateu-Ratera**  
Presidente de la AMHB